

Fecha: 07-05-2025  
Medio: El Pingüino  
Supl. : El Pingüino  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: Columnas de Opinión: El valor de aprender aportando: una mirada desde el CFT de Magallanes

Pág. : 9  
Cm2: 229,3  
VPE: \$ 274.645

Tiraje: 5.200  
Lectoría: 15.600  
Favorabilidad:  No Definida

---

NICOLÁS ULLOA GARCÍA.  
ASESOR DE COMUNICACIONES

---

## El valor de aprender aportando: una mirada desde el CFT de Magallanes

Uno de los sellos más distintivos del Centro de Formación Técnica Estatal de la Región de Magallanes es su compromiso con el aprendizaje vinculado al servicio a la comunidad. Más allá de formar técnicos y técnicas preparados para el mundo laboral, nuestra institución impulsa experiencias educativas significativas, en las que el conocimiento se pone al servicio de las personas, los territorios y sus desafíos reales.

Este enfoque, lejos de ser un concepto abstracto, se ha materializado de manera concreta en la comuna de Porvenir, donde nuestros estudiantes han desarrollado múltiples acciones que generan impacto directo en la comunidad fueguina, lo que denominamos "Aprendizaje más Servicio". Por ejemplo, desde la carrera de Técnico/as en Energía con mención en Eficiencia Energética, se han realizado trabajos de electricidad gratuitos en la iglesia de la comuna, proponiendo soluciones prácticas para un mejor aprovechamiento de los recursos. En paralelo, estudiantes de Técnico/a en Veterinaria y Producción Agropecuaria han brindado operativos de atención básica para animales domésticos, fortaleciendo el vínculo con familias rurales y urbanas.

Por su parte, estudiantes de Técnico/a en Enfermería han colaborado activamente en campañas de salud comunitaria, midiendo signos vitales, entregando educación preventiva y acompañando procesos de cuidado a personas mayores. En tanto, la carrera de Técnico/a en Educación Parvularia, mención Inclusión, ha llevado a cabo jornadas lúdicas y educativas con niños y niñas de jardines infantiles, fomentando espacios de aprendizaje inclusivos y con sentido de pertenencia.

Este modelo formativo encuentra hoy un nuevo impulso con la ejecución de proyectos FNDR que nuestro CFT está desarrollando en Porvenir. Iniciativas como "Recorriendo el Patrimonio Natural y Cultural de Porvenir" o "Turismo Educativo Interactivo en Tierra del Fuego" buscan no solo fortalecer el perfil de egreso de nuestras y nuestros estudiantes, sino también aportar al desarrollo local. Gracias a estas acciones, se han llevado a cabo rutas educativas con niñas y niños de la comuna, actividades de difusión del patrimonio Selk'nam, y encuentros con organizaciones sociales para levantar necesidades y oportunidades en conjunto.

Estos proyectos, financiados por el Gobierno Regional y aprobados por el Consejo Regional, permiten articular formación técnica con desarrollo territorial, mejorando la calidad de vida de la comunidad, promoviendo el turismo sustentable e impulsando el conocimiento cultural e histórico de Tierra del Fuego.

Desde el CFT de Magallanes reafirmamos que formar técnicas y técnicos es también formar ciudadanos comprometidos. Y hacerlo desde la práctica, en contacto directo con las realidades del territorio, fortalece no solo sus competencias y conocimientos, sino también su vocación de servicio. Porque en Tierra del Fuego, aprender también significa aportar a nuestro entorno y comunidad.